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- Как вы отреагировали, когда узнали, 
что ваш дядя завербован британской раз-
ведкой?

- Мы не поверили. Думали, все это кле-
вета, разберутся. Не разобрались. Но 
мы не отрекались от него, и его семью 
поддерживали всегда. Они без денег бы-
ли в последние годы тюремного заклю-
чения дяди Сережи. А про само дело я 
не знаю ничего. Но зато все сегодня 
интересуются  - даже британские кор-

респонденты меня спрашивали, знаю ли 
я, что Сергей Викторович не хотел участвовать 
в обмене (Скрипаль был в числе британских и 
английских шпионов, которых обменяли на группу 
российских разведчиков, задержанных в США в 
2010 году. - Авт.)? Мы знали. Он хотел досидеть 
свои оставшиеся 5 лет и жить спокойно в своей 
стране. Но судьба распорядилась иначе. Но я 
ни от кого не скрывала, кто мой родственник. И 
даже когда на работу устраивалась, всегда сразу 
предупреждала об этом.

- А сейчас что говорят? Узнают на улицах?
- Узнают, - вздыхает Виктория, - не то слово. Про 

меня тут на нашем городском портале злопыхатели 
пишут, что пусть, мол, валит из Ярославля к дяде-
предателю. А один местный политик пытается себе 
пиар сделать на всей этой истории: затеял против 
меня целую кампанию - якобы я ворую тут деньги 
ТСЖ (я в совете управления дома), даже собрание 
жильцов проводил. Вот так. В Москве на ток-шоу 
тоже всякое говорят. Один экс-депутат Госдумы, 
например, заявил, что не подаст мне руки, раз я 
все еще ношу фамилию Скрипаль. Говорит, вот 
дедами своими можете гордиться, они воевали, а 
дядей - нет! Знаете, а я и дядей горжусь. На данный 
момент вся эта история, этот срежессированный 
кем-то спектакль провалился еще и потому, что ни 
он, ни Юля не сказали, что за их отравлением стоит 
именно Россия. Я знаю, что Юля хочет вернуться 
домой, да она и сама вон это заявляет. Буду ей, 
насколько смогу, в этом помогать.

■■ ■ПСИХОЛОГИЧЕСКОЕ■
ДАВЛЕНИЕ

«От■дяди■
и сестры ■■
не■отрекусь!»

Перед отравлением в Англии       Юлия Скрипаль
                              готовилась       стать матерью

Видео■заявления■
Юлии■Скрипаль -■
на сайте■kp.ru

Аббас ДЖУМА

Медики,■лечившие■
отравленных■Скрипалей,■
дали■интервью■английскому■
телеканалу.

Долгое время мир узнавал о состоянии 
английского шпиона и его дочери из ред-
ких и сухих сообщений на официальном 
сайте британской национальной службы 
здравоохранения. Но наконец мир увидел 
и услышал голоса тех, кто лечил отравлен-
ных в Британии Скрипалей. Интервью с 
медиками записал телеканал Би-би-си. Во 
вторник был показан анонс беседы (полная 
версия программы выйдет сегодня).

По словам врачей, они не верили в вы-
здоровление Скрипалей.

- Когда мы узнали, что это было нервно-
паралитическое вещество, мы подума-
ли, что они не выживут. Мы готовы были 
перепробовать все наши методы лечения. 
Мы обеспечили бы лучшую клиническую 
помощь. Но все говорило о том, что они 
не выживут, - сказал врач интенсивной 
терапии Стивен Джукс. - И я полагаю, 

что поддержали и внесли свой немалый 
вклад очень хорошо информированные 
международные эксперты, некоторые из 
которых, к счастью, оказались прямо у 
нас на пороге, в том числе из Портон-Даун 
(секретная британская химлаборотария, 
которая находится рядом с Солсбери, где 
и случилась атака на Скрипалей. - Ред.).

Заведующий отделением интенсив-
ной терапии Данкан Мюррей добавил, 
что по совету экспертов из Портон-Дауна 
врачи использовали различные комбина-
ции лекарственных препаратов.

- Ощущение, что мы смотрим какой-то 
затянувшийся телесериал под названием 
«Скрипали». Выглядит все очень наигран-
но - и недавнее видеообращение Юлии, и 
заявления медиков, - считает политолог 
Алексей Мартынов. - Эта история то за-
тихает, то разгорается с новой силой. В 
прошлый раз обострение было накануне 
президентских выборов в России. Про-
должение этой фантастической истории 
развивается сегодня - перед открытием 
чемпионата мира по футболу в России. 
Цель - ударить по имиджу нашей страны 
перед таким важным событием.

В ролике, анонсирующем 
фильм Би-би-си о том, как 
британские медики лечили 
Скрипалей, конкретики со-
всем кот наплакал. Все боль-
ше общие фразы, ничего 
конкретного - ни как лечили, 
ни, собственно, от чего. Но 
в одном месте проскочила 
фраза о том, что была приме-
нена «базовая терапия». Что 
это означает? Рассказывает 
Георгий Арболишвили, 
врач-кардиореаниматолог 
отделения реанимации 
и интенсивной терапии 
городской клинической 
больницы № 52:

- Если людей обнаружива-
ют без сознания и при этом 
неизвестна причина такого 
состояния, то применяется 
базовая интенсивная тера-
пия (именно об этом говорят 
врачи в фильме Би-би-си.  - 
Ред.). Она включает четкий 
алгоритм универсальных 
действий. В первую очередь 
нужно поддержать дыхание, 
поскольку у людей без созна-
ния оно слабое, редкое или 

вообще отсутствует. Перед 
врачами стоит задача обе-
спечить проходимость дыха-
тельных путей. Для этого при-
меняют интубацию трахеи, то 
есть через горло в трахею 
вводится специальная труб-
ка, соединенная с аппаратом 
ИВЛ (искусственной вентиля-
ции легких).

Если улучшений не насту-
пает и поддержку дыхания 
нужно обеспечивать длитель-
ное время - в среднем доль-
ше 5 - 7 дней, - то пациенту 
делают разрез на горле и 
вставляют трахеостомиче-
скую трубку (судя по шраму 
на шее, такая операция была 
проведена Юлии Скрипаль. - 

Ред.). Далее, если врачи не 
знают, каким именно веще-
ством отравлен пациент, 
то в реанимации проводят 
симптоматическую терапию 
для поддержки деятельности 
жизненно важных органов. 
Применяются препараты для 
повышения давления, по-
скольку, как правило, оно 
сильно понижено. Чтобы за-
щитить мозг и спасти от по-
вреждения нервные клетки, 
используют препараты, ко-
торые вводят человека в ле-
чебный сон (искусственную 
кому). Также поддерживает-
ся работа почек, сосудов, 
сердца. Это и есть базовая 
помощь.

■■ ТЕМ■ВРЕМЕНЕМ

Британские■врачи:
Мы не верили, что пострадавшие 
в Солсбери поправятся

КОММЕНТАРИЙ■РЕАНИМАТОЛОГА

Как■их■могли■спасти?

человек Степан? Говорю 
же, никаких прав запра-
шивать такую инфор-
мацию у меня нет. Я и в 
квартире этой московской 
никогда не была. Мы по-
ссорились с Юлей как раз 
из-за нее. Она продала ро-
дительскую трешку неда-
леко от Рублевского шоссе 
и купила вот эту малень-
кую. Я ей так и сказала: 
«Зачем ты купила эту хру-
щевку?» А она обиделась. 
Все друзья и знакомые, с 
кем мне удалось связать-
ся, говорят, что на этом 
настоял Степан. Сначала 
разницу в цене вроде как 
хотел на машину себе по-
тратить. Но в итоге «Форд 
Куга» все-таки Юлька се-
бе купила.

«ГОТОВИЛАСь■■
СТАТь■МАТЕРьЮ»

Виктория, судя по все-
му, провела собственное 
расследование, выясняя 
обстоятельства послед-
них месяцев жизни сво-
ей сестры.

- Она делала ремонт в 
квартире. Одну комнату 
готовила под детскую. 
Вторая - спальня. Кухня 
и санузел уже были от-
ремонтированы. За все 
платила она сама. И, да-
же улетая к отцу в марте, 
она звонила женщине-
прорабу, сетовала, что 

не успевает заехать и за-
везти очередную плату за 
работы - 50 000 рублей. 
Обещала передать через 
Степана. Он приехал к 
прорабу сразу после от-
равления, 6 марта, от-
дал ключи от квартиры 
со словами: «Ты меня не 
знаешь, ты меня не ви-
дела!»

- Откуда вы все это знае-
те?

- Я через знакомых 
нашла эту девушку-
прораба. Она все рас-
сказала. Я все контакты, 
какие нахожу, передаю 
в Следственный коми-
тет. Мне удалось найти 
хозяина квартиры, кото-
рую они снимали на вре-
мя ремонта неподалеку. 
Созвонилась, выяснила 
про Юлины вещи, что-
бы на помойку их не от-
несли. Но оказалось, что 
за аренду кто-то платит. 
Меня попросили не бес-
покоиться. Про собаку 
Юли Нуара я тоже регу-
лярно навожу справки. 
Он все еще в собачьей 
гостинице. Хозяин го-
ворит, что Юля ему зво-
нила, попросила никому 
не отдавать пса до ее воз-
вращения. И что какая-
то женщина регулярно 
платит за пребывание 
Нуара в приюте - 24 000 
в месяц.

- Что же за за-
гадочный моло-
дой человек Сте-
пан? Не оставил 
при себе собаку, 
отказывается 
с кем-либо об-
щаться...

- У меня к не-
му тоже очень 
много вопросов. 
И главный - за-
чем он прячется?

Я еще понимаю, 
если от журналистов или 
от меня - это его дело. Но 
он не выходит на связь и 
со Следственным комите-
том. Он разве не понима-
ет, что такое его поведение 
вкупе с тем, что его мама, 
как выясняется, вроде как 
связана с российскими 
силовыми структурами, 
наводит на мысли об от-
равлении якобы нашими 
спецслужбами. Мне по-
стоянно этот вопрос за-
падные журналисты зада-
ют. Уже и не знаю, как на 
него отвечать.

- А вообще он в Москве?
- Не знаю...Тут же есть 

еще один момент, кото-
рым никто не занимает-
ся толком. Юля в самом 
конце февраля вступи-
ла в права наследования 
денег, оставшихся после 
смерти брата Саши. У не-
го на счету лежало почти 
200 000 долларов.

- То есть вы предпола-
гаете, что у случившего 
в Солсбери может быть 
обычная криминальная 
подоплека?

- А я с самого перво-
го дня это говорю. И сам 
Степан, и его поведение 
очень подозрительны. Ес-
ли ты три года прожил с 
женщиной, заявлял, что 
хочешь жениться, и тут 
с ней такое горе случает-
ся, то куда ты пропал? И 
лучшая подруга, та самая, 
что гречку привезла отцу, 
тоже не идет на контакт. 
Все это очень странно. 
Он, этот молодой чело-
век, нам вообще никогда 
не показывался. Мы как-
то зимой поехали в Мо-
скву по делам, заехали и к 
Юле на чай - так он даже 
из комнаты не вышел...
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Юля Скрипаль росла в Испании, 
где отец находился 

в служебной командировке.

ОТ РЕДАКЦИИ: исходя из пояснений реаниматоло-
га - британские медики как минимум на первом этапе не 
имели понятия, чем и как отравлены Скрипали, - именно 
в таких ситуациях, как правило, применяется базовая 
медпомощь, упомянутая в фильме. В любом случае, под-
черкивают эксперты-химики, если бы Скрипалей отравили 
реальным нервно-паралитическеим ядом, никакое лечение 
их бы не спасло.

Подготовила Анна ДОБРЮХА.



6 Россия
www.kp.ru
 30.05.2018 

 ■ ЗА БУГОР!

Андрей ЗАЙЦЕВ,
Елена ОДИНЦОВА

Бизнесмен и его 
дети скрылись 
в Великобритании.

Владелец столичных бизнес-
центров и пенсионных фондов Борис 
Минц уехал из страны. И возвращать-
ся не собирается.

В 2017 году Forbes оценивал его 
состояние в $1,3 млрд. Причина 
стремительного отъезда  - фактиче-
ски банкротство основной компании 
O1 Group. На нее записаны бизнес-
центры в Москве и крупные негосу-
дарственные пенсионные фонды (вхо-
дят в финансовую группу «Будущее»). 
Проблемы у Минца начались в про-
шлом году, когда госуправление ввели 
в банке «Открытие», где он тоже был 
акционером.

Эксперты отрасли подозревают, что 
в ФГ «Будущее» много плохих акти-
вов, которые имеют ценность лишь 
на бумаге. Это стандартная практика 
вывода денег будущих пенсионеров 
в пользу собственников бизнеса. Так 
действовал банкир Анатолий Моты-
лев, тоже сбежавший в Лондон в 
2015 году. Ущерб клиентам его бан-
ков и пенсионных фондов оценивает-
ся в 33 млрд. руб. Тогда все потери 
будущим пенсионерам компенсиро-
вало государство.

Свою коммерческую недвижимость 
Минц отдает за долги кредиторам. Но 
сделка может принести ему до милли-
арда долларов. Именно столько сто-
ит лучший актив Бориса Минца - O1 
Properties - за вычетом долгов по кре-
дитам. Если верить сайту компании, 
ей принадлежит 16 бизнес-центров. 
Из наиболее известных - «Белая пло-
щадь» возле метро «Белорусская» 
и «Легенда» на Цветном бульваре. 
Покупатель на эту недвижимость 
предположительно уже найден  - 
это кипрская компания Riverstretch 
Trading & Investments. Ее владельцы 
неизвестны. Если ФГ «Будущее» тоже 
прикажет долго жить, государство 
компенсирует будущим пенсионерам 
лишь номинальную часть взносов. А 
весь инвестиционный доход, за про-
шлые годы, они потеряют.
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Теперь за скачками Борис Минц 
будет наблюдать не на Центральном 
московском ипподроме, а в Аскоте?

Почему миллиардер Борис Минц 
сбежал в Лондон

Картина дня: в стране и мире

Алексей ОСИПОВ

Представитель министерства иммиграции и 
абсорбации Израиля сообщил «Комсомолке», 
что Роман Абрамович воспользовался VIP-
услугой для получения паспорта гражданина 
этой страны (предприниматель имеет на это 
право в силу своего происхождения). 

Предприниматель после ускоренного 
оформления всех документов сразу же по-

лучил внутреннее удостоверение личности, 
выдаваемое всем постоянным жителям Из-
раиля. Затем Абрамович покинул территорию 
Израиля.

Гражданство этой страны позволяет без 
виз въезжать в десятки стран, в том числе и 
в Англию, которая сейчас затягивает с выда-
чей визы Абрамовичу. Напомним, уже более 
десяти лет бизнесмен большую часть времени 
проводит в Британии.

Сергей СЕМУШКИН

Инженеры уже 
засомневались: 
технически это 
возможно, но где 
взять столько 
денег и сил...

На днях украинская 
пресса сообщила о том, 
что страна собралась от-
резать Крым, прорыв 
собственный 120-кило-
метровый канал! По не-
му, мол, назло москалям, 
коммерческие (и во-
енные) суда пой-
дут из Черного 
моря в Азовское 
и обратно в об-
ход Керченского 
пролива. А зна-
чит, и Крымско-
го моста.

Ширина канала 
составит 100 м, глу-
бина - до 15 м, а фарватер 
пройдет через Арабатскую 
стрелку, Перекоп, Чон-
гарский пролив и Сиваш. 
Землю придется копать на 
протяжении всего лишь 
20 километров. Остальная 
часть канала пройдет по 
уже имеющимся водным 
путям. Был даже упомянут 
проектировщик - институт 

«Укргидро-
проект».

Идея прорыть 
канал появилась в качестве 
петиции на официальном 
сайте президента Украины 
и была радостно растира-
жирована журналистами. 
А вскоре про утопичность 
проекта рассказал первый 
зампредседателя правления 

того самого 
«Укргидропро-

екта» Сергей Осад-
чий. Тут-то «патриоты» 

и приуныли.
- Мы никогда не зани-

мались данным проектом 
и узнали об этом из интер-
нета, - прокомментировал 
Осадчий. - Наша организа-
ция проектирует гидроэлек-
тростанции, и мы никогда 
не создавали проекты су-
доходных каналов. Един-
ственный канал, которым 
мы занимались, это Днепр 
- Донбасс. Это было еще при 
Советском Союзе. Первую 

очередь мы проектирова-
ли в 1978 году, вторую - в 
1984 году. Потом распал-
ся Союз, финансирова-
ние прекратилось, и по-
строить канал не удалось.

Хотя, по его словам, 
идея после появления та-
кой информации все же 
обсуждалась. И выводы 
снова нерадостные для 
хлопцев.

- На мой взгляд, как 
инженера, может быть 
технически это и воз-
можно, - продолжает 
Осадчий. - Но по объему 
финансирования - это 
как Суэцкий канал: не 
один десяток миллиардов 

долларов. 15 метров глуби-
на - это смешно. Если там 
должны ходить военные и 
гражданские суда, глубина 
должна быть метров 40 - 50. 
А как углублять Сиваш, где 
пески, которые надо потом 
укреплять? Кроме того, на-
до будет вытащить 200 - 300 
миллионов кубометров зем-
ли. В год при самом боль-
шом темпе строительства 
можно выкапывать 10 мил-
лионов. А тут 300! Плюс  раз-
ница в отметках Азовского 
и Черного морей, а значит, 
нужно строить шлюзовые 
камеры…

Игорь ЯКУНИН

Постпред 
президента Украины 
в несуществующей 
«Автономной республике 
Крым» Борис Бабин 
поднял панику - на 
перешейке все пропало!

Реальный обладатель этой вирту-
альной должности Борис Бабин с го-
речью заявил украинским журнали-
стам, что Киев теряет рычаги влияния 
на юго-восточных территориях. И речь 
на этот раз не о Донбассе. Постпред 
сокрушался по поводу бардака, кото-
рый царит, в частности, на юге Хер-
сонской области, которая граничит 
с Крымом, за который Бабин как бы 
несет ответственность. В ряде райо-
нов, в частности, в Геническом, есть 
«признаки потери государственного 
управления», жалуется чиновник. И 
возлагает за это ответственность 
на... правильно  - пророссийские 
злобные силы, которые засылают на 
Херсонщину подрывные группы, а те 
будто бы и раскачивают ситуацию.

«Комсомолка» обратилась за 
комментарием к Олегу Цареву, экс-
депутату Верховной рады Украины, 
ныне живущему в Крыму:

- Что стоит за заявлением 
украинского чиновника о потере 
управляемости в приграничных с 
Крымом территориях? Желание 
закрутить там гайки?

- Это первое, что приходит в голову. 
За такими заявлениями может после-
довать новая карательная операция 
на юге Украины. Тема реванша важна 
для Порошенко для его будущей изби-
рательной кампании. Ведь до выборов 
президента на Украине  ровно год. С 
учетом того, что Донбасс и Крым не 
будут голосовать в марте 2019-го, 
шансов, что пророссийский канди-
дат выиграет выборы, нет. Поэтому 
для Порошенко важно создать искус-
ственно пророссийского кандидата, 
которого он победит. Так же Януко-
вич в свое время надувал рейтинг 
Тягнибока и Кличко. Чтобы оторвать 
голоса у Юлии Тимошенко.

- Наверное, и для создания ви-
димости альтернативы?

- Альтернативы у него и так доста-
точно. Политиков, которые критикуют 
действующую в Киеве власть, но при 
этом занимают антироссийскую пози-
цию, на Украине много. Но Порошен-
ко удобнее биться с пророссийским 
кандидатом. 

- До вас как для человека, 
живущего в Крыму, доходит ин-
формация о реальном росте на-
пряженности по ту сторону Пере-
копа?

- Реальный рейтинг Порошенко 
чрезвычайно низкий. Люди недо-
вольны итогами майдана. Антипоро-
шенковские настроения особенно 
сильны в русскоязычных регионах. А 
это в том числе и близкие к Крыму 
области. Люди ездят в Крым, видят, 
какая жизнь тут,  и сравнивают. Де-
лают выводы.

Киев признал 
потерю контроля 
над южными 
территориями

 ■ ОТКРОВЕНИЯУкраина сделает Крым островом, 
прорыв по Перекопу судоходный канал?

А В ЭТО ВРЕМЯ

Абрамович стал израильтянином
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Алексей КУЗНЕЦОВ

Власти пообещали 
разобраться  
с экологическими 
экстремистами.

Экономика в ближай-
шие шесть лет должна 
совершить прорыв. Ам-
бициозную задачу по-
ставил президент. Без 
промышленности это-
го достичь нельзя. Но 
очень часто реализации 
крупных проектов ме-
шают... экологические 
активисты. Причем да-
леко не всегда они ру-
ководствуются заботой 
о природе. Пробле-
му обсудили на полях 
Международного эко-
номического форума в 
Санкт-Петербурге.

НЕТ ЗАВОДОВ - 
НЕТ РОСТА

Развитые страны 
все больше внима-
ния уделяют вопро-
сам экологии. Период 
бесконтрольного ис-
пользования ресурсов с 
эффектом «выжженной 
земли» ушел в прошлое. 
В том числе и в России.

- Уровень жизни и ка-
чество жизни - разные 
вещи. Можно жить в 
особняке, но когда во-
круг тебя помойка - это 
плохо, - считает Сергей 
Иванов, спецпредстави-
тель президента по во-
просам природоохранной 
деятельности, экологии и 
транспорта.

При этом нельзя ухо-
дить в другую край-
ность. В каменном веке 
воздух был явно чище. 
Но вряд ли мы хотим 
туда вернуться.

- Развитие экономики 
по современным стан-
дартам уже включает 
фактор экологической 
безопасности. Это про-
писная истина, - считает 
Ирина Яровая, зампред 
Госдумы. - Конфликта 
между интересами биз-
неса и общества нет. Го-
сударство поставило две 
важные цели: не только 
экономический рост, но 
и рост продолжительно-
сти жизни.

- Здоровье, образо-
вание, инфраструк-
тура - это хорошо. Но 
без условий для созда-

ния промышленности 
налогов у бюджета не 
прибавится, - считает 
Денис Мантуров, ми-
нистр промышленности 
и торговли. - Конечно, 
создание любого про-
изводства - это нагруз-
ка на экологию. Но на-
до находить разумный 
компромисс при реа-
лизации важных инве-
стиционных проектов.

ТРИЛЛИОН  
РУБЛЕЙ 
ЗАБЛОКИРОВАН

К сожалению, часто 
заботой об экологии 
прикрываются те, кто 
хочет нажиться на этом. 
Как выясняется, это на-
носит серьезный ущерб 
экономике.

- Мы собрали около 
50 случаев экологиче-
ских протестов против 
промышленных пред-
приятий России. Об-
щий ущерб - 60 тысяч 
рабочих мест не создано 
и около триллиона ру-
блей инвестиций забло-
кировано, - подсчитал 
политолог Сергей Ми-
хеев. - Это сравнимо с 
эффектом от санкций. 
Невозможно не обра-
щать на это внимания.

- Все мы хотим жить 
на чистой лужайке, 
дышать чистым воз-
духом. Но очень часто 
под флагом экологиче-
ских инициатив реша-

ются либо финансово-
хозяйственные, либо 
политические задачи, - 
считает Сергей Иванов.

Примеров масса. 
Взять хотя бы нашу-
мевший Химкинский 
лес. Скандал был не-
шуточный. Но дорога 
работает, она решила 
множество транспорт-
ных проблем, десятки 
тысяч водителей поль-
зуются ею каждый день. 
А строители высадили 
вместо вырубленных 
деревьев в пять раз 
больше саженцев. Есть 
и современные приме-
ры того, как экологи 
кошмарят бизнес.

- В Башкирии содовая 
компания никак не мо-
жет согласовать с мест-

ной властью получение 
нового месторождения, 
которое находится ря-
дом с ГОКом, - гово-
рит Денис Мантуров. - 
Приехал проповедник 
из Турции и объявил, 
что на этом месте нахо-
дится сакральный па-
мятник. Общественные 
организации предлага-
ют начать разработку в 
75 км от комбината. Но 
это миллиарды рублей 
на прокладку железной 
дороги. Инвестпроект 
можно зачехлять. Он 
станет экономически 
неэффективным. Кому 
это выгодно? Турции, 
которая наш главный 
конкурент на мировом 
рынке по поставке каль-
цинированной соды.

По словам Манту-
рова, тут нужно четко 
определять, что это: 
искусственное созда-
ние препонов или ре-
альные проблемы для 
экологии, и находить 
компромиссы.

«ВАШИ ДЕТИ  
В ОПАСНОСТИ» 

Экологи пользуются 
простым механизмом. 
Для большего резонан-
са поднимают широ-
кую общественность, 
привлекают СМИ. А 
крупные компании вы-
ставляют живодерами, 
которые ради прибыли 
готовы погубить все: и 
природу, и людей.

- Большинство людей, 
участвующих в акциях, 
не подозревают, что их 
используют. Они все де-
лают искренне, - гово-
рит Сергей Михеев. - Их 
сознание взламывают 
просто. Говорят: ваши 
дети в опасности. По-
сле этого критическое 
мышление отключается.

- Людей запугивают 
через социальные сети, 

подтасовывая факты, - 
сетует Сергей Иванов.

- Мы применяем са-
мые современные тех-
нологии. Собрали все 
самое лучшее. Но это 
не убеждает активи-
стов, - говорит Олег 
Сиенко, первый вице-
президент, АО «Русская 
медная компания».

ЭКОЛОГОМ МОЖЕТ 
СТАТЬ КАЖДЫЙ?

По словам чиновни-
ков, в экологической 
сфере сложилась стран-
ная ситуация. Экспер-
том в этой области мо-
жет стать каждый. Для 
этого не нужно обла-
дать специальными 
знаниями. Достаточно 
организовать неком-
мерческую организа-
цию и грудью встать на 
защиту природы.

- Эксперты в сфере 
промышленной безо-
пасности - аккредито-
ванные люди, которые 
несут уголовную ответ-
ственность, если что-то 
пойдет не так, - приво-
дит пример Ирина Яро-
вая. - Экологическую 
экспертизу может де-
лать кто угодно. Это соз-
дает благодатную среду 
для недобросовестного 
поведения.

По мнению Яровой, 
нужны и государствен-
ная экологическая экс-
пертиза, и процедура 
урегулирования споров.

- На Западе так и про-
исходит. Если государ-
ство выдало лицензию, 
значит, оно и несет от-
ветственность, - говорит 
Олег Сиенко.

По мнению участни-
ков дискуссии, в эко-
логической сфере надо 
наконец навести поря-
док. Чтобы заключения 
об оценке влияния на 
окружающую среду вы-
носили реальные специ-
алисты, а не обществен-
ные деятели. Иначе 
экономического роста 
и заявленного прорыва 
нам не видать.

Дискуссия

В большинстве случаев экологи придираются только к 
новым проектам. К тем, что даже не запущены и которые 
планируется построить с использованием самых совре-
менных технологий. К старым заводам и комбинатам, 
которые наносят куда больший вред окружающей среде, 
у экологов вопросов почему-то нет.

Пример - Челябинск. Активисты ратуют против строитель-
ства в регионе нового горно-обогатительного комбината, 
но совершенно равнодушны к многочисленным заводам, 
чадящим еще с советских времен.

- Экологи почти не уделяют внимания старым производ-
ственным объектам. Новые проекты их почему-то привлека-
ют, а старые пусть дымят?! - удивляется Сергей Михеев. - В 
некоторых случаях это явно говорит о том, что некоторые 
экологические организации, особенно международные, 
занимаются не чем иным, как промышленным шантажом.

Государство и бизнес готовы к диалогу с профессиональными 
экологами, которые реально заботятся об окружающей среде.  

Слева направо: Олег Сиенко, Сергей Иванов, Денис 
Мантуров, Ирина Яровая, Сергей Михеев.
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 ■ ВОПРОС - РЕБРОМ

Почему активисты не выступают 
против старых заводов?

Как развить экономику  
и не навредить природе
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Марина МАРКОВА

2 июня РЕН ТВ проведет са-
мую масштабную внеэфирную 
акцию в истории российского 
телевидения - фестивали «Игра 
престолов» одновременно в 4 
городах России. Таким образом 
телеканал поддержит показ 7 
сезонов сериала, который стар-
тует 3 июня.

РЕН ТВ проведет сразу 4 тема-
тических фестиваля - в Москве, 
Ростове-на-Дону, Красноярске и 
Перми.

Главным событием каждого 

фестиваля станет выступление 
рок-звезд первой величины. Го-
стей ждет не только полное по-
гружение в атмосферу леген-
дарной «Игры престолов», но и 
бесплатные концерты групп «Лю-
бэ», «КняZz», «Ария» и Вячеслава 
Бутусова. Также РЕН ТВ предоста-
вит возможность побороться за 
Железный трон, принять участие 
в мастер-классах и выиграть те-
матические подарки.

В Москве фестиваль пройдет в 
парке Победы на Поклонной горе, 
где на сцене РЕН ТВ выступят Вя-
чеслав Бутусов и группа «КняZz». 

В Красноярске площадкой станет 
ЦПКиО им. Горького. В Ростове-
на-Дону РЕН ТВ будет ждать в 
парке «Левобережный». В Перми 
фестиваль пройдет на набереж-
ной реки Камы.

На сцены РЕН ТВ также выйдут 
популярные ведущие канала - Петр 
Марченко и Аркадий Назаренко 
(«Новости»), Владимир Щеглов 
(«Самая полезная программа»).

В каждом городе можно будет 
познакомиться с победителями 
конкурса «Двойники престолов», 
который РЕН ТВ провел в соци-
альных сетях и на сайте ren.tv.

З июня россиян ждет не менее 
грандиозный показ «Игры престо-
лов». Телеканал покажет 7 сезо-
нов «главного сериала лета» за 
7 воскресений. Зрители канала 
смогут пройти всю «Игру престо-
лов»  - от первого знакомства с 

обитателями Семи королевств до 
решающих битв с армиями живых 
мертвецов.

Приходите на фестиваль «Игра 
престолов» 2 июня и смотрите 
все сезоны сериала - каждое вос-
кресенье с 3 июня на РЕН ТВ.

Память

■■ Хорошая■новость

рЕн■тв■проведет■самую■масштабную■
внеэфирную■акцию■в■истории■российского■тв
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Актеры в костюмах 
персонажей 

добавят 
мероприятию 

«игропрестольной» 
атмосферы.

Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Звезда советских фильмов «Дон 
Сезар де Базан», «Остров погибших 
кораблей», «Жизнь Клима Самги-
на» Наталья Лапина много лет на-
зад уехала жить в Америку, успела за 
эти годы родить дочь, два раза выйти 
замуж, развестись, соблазнить гол-
ливудского повесу Микки Рурка. Но 
именно любовь к Александру Абдулову 
определила ее судьбу.

«в■ПЕрвый■раз■■
саша■мЕня■нЕ■замЕтил»

- Наталья, помните, когда впервые 
увидели Абдулова?

- Мне было 14 лет, по телевизору 
шел фильм «Обыкновенное чудо». Я 
была девочкой из рабочего района в 
Нижнем Новгороде. Ходила в обно-
сках старшей сестры. И влюбилась в 
Медведя, которого играл Абдулов, с 
первого взгляда. Плакала по ночам, 
стала сочинять первые песни. Я тогда 
еще не мечтала о карьере актрисы. 
Была уверена, что буду, как и все в 
нашем районе, работать на заводе.

А лично мы впервые встретились на 
спектакле «Звезда и смерть Хоакина 
Мурьеты», когда «Ленком» приехал в 
наш город с гастролями. Я два месяца 
откладывала по 20 копеек (все, что 
давали родители на обед) на ткань, 
из которой сшила платье для похода 
на спектакль.

- Вы уже тогда были красоткой?
- Да нет, скорее гадким утенком. А 

тут - Абдулов! Придумала себе мирок 
в голове. В театр я шла в атласном го-
лубом платье, которое мы с сестрой 
месяц шили. Когда закончился спек-
такль, побежала дарить букет. А там 
огромная очередь. Абдулов схватил 
мой «веник» и отодвинул в сторонку: 
«Ну кто там следующий!»

Я, наверное, месяц прорыдала. А 
потом решила, что пойду учиться на 
актрису и когда-нибудь сыграю рядом 
с ним. С первого раза поступила в теа-
тральное училище. И уже на первом 
курсе стала сниматься в «Жизни Кли-
ма Самгина». После этой работы меня 
стали приглашать в кино: сначала в 
«Остров погибших кораблей», потом в 
«Руанскую деву по прозвищу Пышка».

Мы сдружились на съемках «Остро-
ва погибших кораблей» с режиссе-
ром Женей Гинзбургом. Он мне сказал: 
«Хочу написать под тебя сценарий по 
Мопассану. Давай снимем мюзикл по 
«Пышке»!» Я согласилась. А потом 
призналась Гинзбургу: «Жень, у меня 
есть мечта сыграть с Сашей Абдуло-
вым!» «Ой, все актеры уже утверж-

дены», - ответил Гинзбург. А там и 
правда был набран шикарный состав: 
Лавров, Райкин. Но я не отступила. 
Гинзбург сдался. «Ну хорошо, есть 
роль немецкого офицера, который 
тебя насилует, - засмеялся он. - Но в 
кадре ты должна изображать, как тебе 
противно и горько рыдать». И после 
этой постельной сцены, где я рыдала, 
а герой Абдулова осыпал меня моне-
тами, я сказала Саше: «Знаешь, я ведь 
мечтала о встрече с тобой!» Абдулов 
был тронут. Он был свободен - только 
развелся с Ириной Алферовой. Кра-
сивый, статный. Я ему сразу понрави-
лась. Так начался наш бурный роман.

«в■ПорывЕ■страсти■
выломал■двЕрь»

- А чем он вас покорил как мужчина?
- Он меня покорил как актер. А как 

мужчина он мне тогда не подошел, 
поэтому и расстались.

- Почему не подошел?
- Сашу невозможно было не лю-

бить, и невозможно было быть рядом 
с ним. Есть женщины, которым такие 
мужчины подходят, а я-то рисовала 
его Медведем из «Обыкновенного 
чуда». А он оказался гулякой, любите-

лем женщин, душой компании. Он не 
был верным. Ира Алферова поэтому 
и развелась с ним. Он всем принад-
лежал. Я была молодая плюс ко всему 
собственница. Мне хотелось, чтобы 
были только мы.

- Другие возлюбленные Александра 
Гаврииловича вспоминают, что он был 
способен на безумные поступки ради 
любви: забраться на балкон по водо-
сточной трубе, чтобы подарить букет.

- И у нас это было - чего только 
не делал в порыве то ли страсти, то 
ли ревности. Некоторые сцены в 
«Пышке» мы снимали в Прибалти-
ке, потому что не было денег выехать 
в Париж. На каскадеров тоже не было 
денег, все трюки я должна была делать 
сама. В ноябрьской ледяной воде при-
ходилось барахтаться. И после сцены 
в воде я заболела, думала, не выживу. 
Лежала в номере с температурой под 
сорок, а Абдулов сперва начал ло-
миться ко мне, а потом выбил дверь: 
«Лапина, пошли к нам, мы там сидим 
с ребятами!» Но он был такой легкий, 
добрый, родной, что долго злиться на 
него было невозможно.

- Какой разговор с ним сейчас вспо-
минается?

- Он всегда говорил, что у нас с ним 
была любовь. «Как я был влюблен в 
тебя!» - каждый раз при встрече вспо-
минал. Приезжал ко мне в гости в 
Америку. И когда я была в Москве, 
мы встречались. Как прилетала, пер-
вому звонила Абдулову, он хватал ме-
ня и привозил в «Ленком», общались 
за кулисами, ужинали.

Обычно люди расстаются и потом 
ненавидят друг друга, а мы с Сашей 
остались близкими людьми. Сердце 
было у него добрейшее. И щедрая на-
тура: он мне постоянно дарил украше-
ния, не напоказ, а очень трогательно. 
Просто он не из тех мужчин, которые 
поставят женщину на пьедестал и бу-
дут ей молиться.

«никогда■нЕ■жаловался»
- Помните последнюю встречу?
- Да, это было в Москве, у меня до-

ма. Примчался Саша с цветами, при-
ехали его друзья. Мы готовили ужин. 
Я очень переживала за его здоровье: 
одну сигарету тушил, следом закури-
вал другую. Постоянно дымил как па-
ровоз. Он жил на всю катушку, несся 
со страшной скоростью по жизни. 

- Вы знали о его болезни?
- Саша не любил жаловаться, но о 

его болезни я знала. Правда, в послед-
ние годы мы уже общались только по 
телефону, потому что Абдулов женил-
ся на молодой девушке, у них роди-
лась дочь. И я отстранилась, ведь он 
всегда пытался за мной ухаживать. Не 
знаю, может, он был таким со всеми. 
Наверное, поэтому все женщины Аб-
дулова вспоминают о нем с теплотой.

Подготовила  
Мария РЕМИЗОВА.
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Актриса Наталья Лапина  
в фильме «Руанская дева  

по прозвищу Пышка». 1989 год.

возлюбленная■александра■абдулова■
наталья■лаПина:

Я думала, он Медведь  
из «Обыкновенного чуда», 
а он оказался гулякой

После выхода на экраны в 1978 году фильма «Обыкновенное чудо»  
не было в СССР девушки,  

которая бы не влюбилась в героя Александра Абдулова.
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